

ABSTRAK

Yossahril Husin. Potensi Sumberdaya Manusia dan Kelembagaan Pendukung Pengembangan Sapi Potong di Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo. Di bawah bimbingan Abdul Hamid Arsyad, sebagai pembimbing I dan SuparminFathan, sebagai pembimbing II.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui potensi sumberdaya manusia untuk pengembangan sapi potong dan untuk mengetahui kelembagaan yang mendukung pengembangan usaha ternak sapi potong di Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo.

Penelitian ini dilakukan di 3 desa yang memiliki kelompok ternak dengan jumlah populasi terbanyak sehingga diperoleh 5 kelompok ternak yang ada di Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo. Penelitian ini menggunakan metode survey. Data yang di ambil adalah data primer dan sekunder, pengambilan sampel dilakukan di daerah kunci dengan teknik pengambilan sampel acak terstratifikasi (*Stratified Random Sampling*). Analisa yang digunakan adalah analisa deskriptif dimana analisis ini digunakan untuk menganalisa karakter wilayah, karakter peternak, populasi dan jenis ternak, serta lembaga-lembaga pendukung yang ada.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sumberdaya peternakan di Kecamatan Mootilango dapat menjadi potensi dalam upaya pengembangan ternak sapi potong yaitu populasi ternak, peternak, dan lahan yang begitu luas sehingga bisa di manfaatkan sebagai lokasi untuk memperoleh pakan ternak, sedangkan potensi lainnya yaitu penguatan kelembagaan dan penguatan peranan pemerintah. Dilihat dari sumberdaya manusianya yang meliputi umur petenak yang masih produktif 15 tahun – 65 tahun yaitu 88%, pendidikan peternak formal maupun informal 12% Sekolah Menengah Atas (SMA) serta 38% dan 62% pernah mengikuti pelatihan dan penyuluhan, pengalaman beternak yang cukup lama 11 – 15 tahun yaitu 38%, jumlah anggota keluarga peternak 1 – 5 orang 62% serta peternak yang miliki ternak diatas dari 2 ekor 88%. Kelembagaan yang mendukung peternakan sapi potong di Kecamatan Mootilango meliputi kelembagaan pemerintah yaitu Dinas Perikanan, Kelautan dan Peternakan Kabupaten Gorontalo dan Kelembagaan peternak (Kelompok Ternak).

Kata Kunci : Sumberdaya Manusia, Kelembagaan, Sapi Potong.